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DURANGO, DGO.
Para devolverle a Durango el lugar

que merece en educación, a un año
del gobierno de Esteban Villegas, se
cristalizan logros y acciones para
elevar la calidad educativa en la
entidad, como el regreso de los
uniformes escolares gratuitos, la
entrega de útiles, libros de texto y el
reordenamiento administrativo en la
Secretaría de Educación, destacó su
titular Guillermo Adame Calderón al
comparecer ante el pleno del
Congreso del Estado.

Dentro de la glosa del Primer
Informe de Gobierno, el secretario de
Educación, recordó que se recibió una
institución con un servicio educativo
quebrantado, siendo uno de los
daños más grandes, haber transitado
seis años, sin un proyecto en este
rubro, lo que originó que los reportes
sobre logro educativo de MEJOREDU,
lo ubicaran en los últimos lugares,
por debajo de la media nacional.

Para revertir esta situación, se
realizó un intenso trabajo de
reorganización para presentar el
Programa Educativo de Durango
2023-2028, que con sus cinco ejes
prioritarios, 28 líneas temáticas y 50
estrategias permitirá tener un
Sistema Estatal de Educación
suficiente, eficiente, equitativo y de
calidad, detalló ante los diputados.

El funcionario destacó la
implementación del Programa de
Uniformes Escolares, un programa
social valorado positivamente por las
familias de Durango que no solo
contribuye a la economía familiar,
sino que también favorece la
equidad, igualdad e identidad.
Además, a la par, se entrega un
combo con útiles y libros de texto
gratuitos.

Adame Calderón hizo énfasis en el
Reordenamiento Administrativo y

remarcó que se han tomado medidas
necesarias que podrán causar
molestias a algunos particulares,
pero “lo hacemos defendiendo el
valor de los duranguenses”.

Asimismo, detalló la reforma al
Artículo 21 de la Ley de Educación del
Estado de Durango, para
implementar la estrategia “Mochila
Segura”, la cual, permite prevenir y
actuar ante los acontecimientos que
van contra la construcción de la paz
que se pretende crear.

También, destacó la participación
en la campaña nacional de la
Secretaría de Educación Pública (SEP),
“Si te drogas, te dañas”, con acciones
que colocan al estado, en el escenario
nacional como una entidad que se
ocupa de temas de sensibilidad
social.

De igual manera, habló sobre la

puesta en marcha del programa
“Inglés con Valor”, a través de la
plataforma virtual EDUCAV; la
estrategia” Actívate Durango” y la
instalación de la “Escuela para
Padres”, con la finalidad de hacerlos
partícipes en la formación integral de
sus hijos.

Ante el pleno de la XIX Legislatura,
dijo que buscará que la SEP absorba
la nómina del Sistema Estatal de
Telesecundarias, lo que representaría
un recurso que permitirá una mejora
de la calidad educativa para el
estado.

Para finalizar, añadió que los
programas implementados y las
reformas realizadas en este primer
año del gobierno de Esteban,
demuestran un compromiso con la
educación, así como el bienestar de
los estudiantes y sus familias.

Se le devolverá a Durango el lugar
que merece en Educación: SEED
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DURANGO, DGO.
Nos estamos preparando mucho

para dar la pelea en la reunión de
este viernes, estamos compitiendo
contra otros países, si logramos
cerrarlo vamos a cambiar la vida de
muchos jóvenes, y familias, expuso
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al compartir lo productiva
que va resultando la gira al país
vecino de Estados Unidos, con
empresas de alta industria, cine y
universidades. 

“A los duranguenses, les toca soñar
en grande y a nosotros nos toca
después, cumplir en grande”,
destacó el Ejecutivo estatal, al
compartir que le han llegado muchas
invitaciones, como la participación
que tuvo en Cumbre de Concordia a
nivel mundial, en Nueva York, donde
tuvieron varias reuniones, como la
oportunidad de estar en una mesa
con expertos de salud y especialistas
en salud mental, y que posterior a
dicha ponencia, los invitaron a otra,
donde platicaron con un médico
neurólogo experto en prevención del
suicidio, con quien ya hicieron
acuerdos. 

Este día, compartió terminaron
prácticamente en Nueva York, ahora
continuarán con un vuelo a Boston a
un solo objetivo, “estamos como
finalistas junto a estados de varios

países, esto le cambiaría la vida a una
zona de Durango”, señaló el
mandatario.

“Venimos con pilas puestas y
contentos, están conociendo a
Durango en el mundo, ahora podrán
soñar en grande, cuando venimos a
este tipo de lugares, se quedan
sorprendidos al enumerar los
beneficios para la industria y buena
forma de vida”,  detalló al agregar
que la entidad cuenta con valle,
microclimas, potencial de industrias
limpias, la idea es que Durango si
pueda dar un brinco ante el mundo
con el tema de industria limpia y eso
nos genera que otros países se
interesen, enfatizó Villegas Villarreal.

Entre las diversas reuniones que se
lograron en Nueva York, destacó que
se realizaron pláticas con cámaras

empresariales, uno de
cinematografía, otra de
semiconductores, además de la
propuesta de una universidad para
que hagan maestría, o un doctorado,
con 20 por ciento de descuento más
lo que le ponga el gobierno, también
se reunieron con gerente de una
empresa grande en el tema de las
nuevas tecnologías y
electromovilidad.

El mandatario consideró que no
hay otra forma de sacar adelante a
Durango más que poniéndolo en los
ojos del mundo, por ello, el hecho de
que un equipo de expertos lo
acompañen y vean el día a día de la
entidad, es positivo para lograr
grandes cosas, “ya hay invitación a
India y Arabia, vamos por más”,
finalizó.

EVV lucha por una nueva empresa
de tecnología para Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Presupuesto de Egresos de la

Federación para el 2024, trae varios
"cajones con partidas escondidas"
que serán utilizadas para hacerle la
campaña a la candidata de la 4t, así
lo informó Xóchitl Gálvez, senadora
y virtual candidata del Frente Amplio
por México.

Las cosas están cargadas con tintes

electorales en el Presupuesto de
Egresos Federal para el año próximo,
esto ya se vio en el proceso de
selección donde hubo mucho dinero
invertido en los temas electorales.

"Me parece inaceptable mil 001.8
billones de pesos en deuda pública",
exclamó en entrevista en su visita
por Durango.

Agregó que, "hay muchos cajones
escondidos donde hay dinero, el
precio de petróleo lo ponen bajo para

después de manera discrecional ellos
repartir ese dinero".

Eso y otras partidas totalmente van
para campañas electorales, "ya lo
vimos ahora con los espectaculares,
tapizaron los estados, gastaron
cientos de millones de pesos para la
candidata oficial, bardas que todavía
están por ahí, camiones, o sea, una
millonada, ahora sí, que de lo que se
quejaron ellos son responsables",
concluyó.

PEF trae "cajones de partidas escondidas"
para hacerle la campaña de la 4t
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DURANGO, DGO.
Pavimentación, material deportivo,

brigadas médicas y de esterilización,
así como campañas para entrega de
lentes fueron las demandas que
atendió Toño Ochoa en el Cabildo
Abierto realizado en el poblado José
María Morelos y Pavón, conocido
como La Tinaja, para resolver de
forma inmediata las necesidades
sociales.

La sesión tuvo como sede la
Telesecundaria 21 “Gilberto Rosas
Simbeck”, en la que durante un par
de horas, se escuchó a los
representantes del poblado y
autoridades educativas, a quienes se
agradeció su gran anfitrionía.

Blanca Angélica González, vecina
del lugar, consideró a Toño Ochoa
muy cercano y unido a la comunidad,
ya que antes “era muy complicado
acercarse al presidente”.

El director de la Telesecundaria,
Fernando Villarreal Hernández,
sostuvo que el Cabildo Abierto brinda
la oportunidad a los alumnos de
conocer una sesión y de darse cuenta
de que Toño Ochoa platica y convive
con la comunidad.

En sesión, también agradeció a los
regidores por su trabajo en equipo,
sin distinción de colores, ni partidos,
por los habitantes, “porque están
haciendo su mejor esfuerzo y trabajo,
con una sola meta: amar a Durango”.

Cabildo Abierto resuelve las
demandas de la población
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Dentro del Plan de Manejo del

Centro Histórico, se tiene
contemplado quitar todo obstáculo
que impida la movilidad, no solo para
las personas que tienen alguna
discapacidad, sino también para
cualquier gente que transite por las
banquetas, así lo informó el regidor
por Movimiento Ciudadano, José
Alfredo Varela Pacheco.

“El director de Obras Públicas nos
planteó el  proyecto de recuperación
de las banquetas y las rampas en el
centro histórico de la propia ciudad,
un proyecto que nosotros
aplaudimos en Movimiento
Ciudadano porque nosotros fuimos
los impulsores desde que lo
presentamos en el  presupuesto de

obra pública 2023 en el mes de
diciembre, donde decíamos que el
tema de movilidad era importante en
el cuadro principal de la propia
ciudad, pero sobre todo porque hoy
son escuchados los propios
ciudadanos que piden este tipo de
demandas”. 

Expresó también que se retirarán
además casetas de teléfonos,
arbotantes y todo esos reflectores
que iluminan la facha de los edificios
porque también son un obstáculo
porque encandilan a la propia gente
y no son adecuados y que habrá
tapetes para las personas que tiene
una discapacidad visual, para que la
hora de que lleguen a la esquina
sepan dónde están ubicados.

“Lo que nosotros vemos es que
finalmente es un proyecto integral,

donde además de la recuperación de
las banquetas, del tema de las
rampas también que se van a
recuperar y el arbolado que ahora en
este tipo de banquetas estamos
hablado que serán de 40 a 50 árboles
que ser van a poner y la intención es
que sea una variedad de árboles que
no ocupen tanta atención en esta
porte, porqué al final el tema de
atender árboles también es muy
costoso para la propia
administración”, finalizó.

Se quitarán todos los obstáculos que
impidan la movilidad en el centro histórico 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La coordinadora del Frente Amplio

por México, Xóchitl Gálvez señaló
que quien quiera ser candidato en los
próximos comicios, deberá está libre
de corrupción, en su momento ella
se pronunciaría si es que encuentra
un caso de estos, pero por lo pronto
aseguró desconocer si el
exgobernador de Duranggo está
buscando una posición. 

Se dijo a favor de que se desarrollen
y se desahoguen las investigaciones
que existen en torno a la gestión de
este personaje.

"He pedido a los partidos que
tengamos gente competitiva,
apegados a las encuestas, para
garantizar el triunfo, porque de lo
que se trata es de ganar", resaltó.

Indicó que sí tendrá el derecho de
opinar en el caso de que hubiera
alguna situación complicada que no
se pudiera acreditar con ellos, por
ejemplo algún caso de corrupción,

"tenemos que pronunciarnos si
hubieras un caso de corrupción".

Aseguró que no ha hablado con el
exgobernador y no le ha hecho saber
alguna inquietud, pero no conocía el
tema, aunque sí reconoció que
existen muchos tiradores en
Durango.

En el caso de José, "yo separaría las
dos cosas, uno que se lleve a cabo la
investigación y que se llegue a las
últimas consecuencias y si hay

elementos, que se castigue y se
aplique la ley a quien sea
responsable, porque finalmente hay
una cadena de responsables, eso es
una cosa, pero la otra es el asunto de
las candidaturas porque los partidos
tendrán que poner en la mesa sus
mejores cuadros", recalcó.

Dijo finalmente que en Durango
hay diputados locales, diputados
federales, “veo mujeres y hombres
muy valiosos”.

No avalaría Gálvez candidatos
con historial de corrupción 
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"Usa la cabeza,
rueda seguro" no
es una campaña
recaudatoria ni
para regalar
cascos

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Son ya 54 motociclistas quienes

han recibido su casco luego de pagar
sus respectivas infracciones, pero es
importante señalar que no es una
campaña recaudatoria ni para
regalar cascos, es un operativo para
hacer conciencia y salvar vidas, así lo
señaló la regidora Malena González.

“Este operativo tiene como
objetivo salvar vidas y hacer
conciencia, porque muchas de las
veces hay personas que no usan su
casco, a veces porque les da flojera o
porque no quieren despeinarse,
recuerden que el casco salva vidas y
cuando salgamos en la moto hay que
ir con toda la conciencia y con los
cuatro sentidos”. 

Señaló que algunas personas
infraccionadas se les tuvo que
recoger la moto pero que al
momento de pagar su multa y su
infracción se les otorgó su casco.

“Aquí es muy importante avisarle a
la gente que esta no es una campaña
ni un operativo para recaudar, sino
para salvar vidas a todos aquellos
que conduzcan una moto y salgan
sin casco; sabemos que diariamente
hay cuatro accidentes, algunos de
estos han resultado mortales, a la
semana hemos tenido hasta 34
accidentes, por lo que se invita para
que la gente lleve solo dos pasajeros,
dependido del tamaño la moto y no
exponga a la familia”.

Dijo que la multa tiene un costo de
mil quinientos pesos por no usar
casco, por lo que es mejor salir
equipado y evitar este tipo de
multas, las cuales también serán
infraccionados aquellos que  vayan a
exceso de velocidad o trasportar a
más de tres personas en la
motocicleta.  

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La Dirección de Arte y Cultura,
prepara ya lo que será el Festival de
Día de Muertos, Muuki (palabra es
de origen tepehuano que hace
alusión a la muerte) y que a
diferencia del año pasado, para esta
emisión habrá de llegar a las
comunidades rurales, además de
contar con algunos masivos en la
capital, así lo infirmó su directora,
Virginia Ruiz Valles.

“Ya estamos trabajando en ello,
nos estamos organizando, vamos
tener varias actividades para
compartir con habitantes en el
medio rural; el año pasado no
salimos al medio rural, pero con
esta experiencia y aceptación que
tuvieron estas actividades, le

daremos más presencia al Muuki y
algunos eventos anclas en la
capital y mucho trabajo en el sector
educativo y con esta fusión que ya
tuvimos de varias dependencias en
el Instituto Municipal  para el
Desarrollo Humano y de Valores,
nos está permitiendo ver más el
tema de los valores como nos lo
pide nuestro presidente Toño
Ochoa”.

Informó que serán alrededor de
80 actividades las que tendrá este
festival en donde habrá artistas
locales y nacionales en todas las
disciplinas artísticas y será el
museo de Arte Funerario quien
encabece el festival, en
coordinación con la Arquidiócesis
de Durango y se espera que sea
dado a conocer a principios del mes
de octubre.

Dirección de Arte
y Cultura prepara
el festival Muuki
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Martha Casas
DURANGO, DGO.
La senadora Xóchitl Gálvez

reconoció que no citó algunas fuentes
de datos técnicos en sus informes de
titulación, sin embargo, admitió que
acatará cualquier determinación que
tome la UNAM al respecto.

Al asistir al Tercer Congreso
Nacional de Mujeres Canacintra,
donde impartió una conferencia
magistral, Gálvez fue abordada por
medios de comunicación y en
entrevista, cuestionada acerca de
estos polémicos casos que la
involucran directamente como la
acusación de plagio, aclaró que no se
trata de una tesis, la que presentó
para su titulación, sino que tomó una
alternativa a través de un informe,

que incluye tres obras que hizo, es
decir, plasmó algo práctico, pero
reconoció que en ese documento
incluyó algunos datos en los que no
citó fuentes.

Al reconocer esta omisión también
dejó claro de manera textual que "si
la UNAM considera quitarme el título,
lo acataré y presentaré un nuevo
trabajo cuidando ahora sí todos los
detalles, subiré tiktoks a las dos de la
mañana”.

LA PERSECUCIÓN POLÍTICA
La virtual candidata del Frente

Amplio por México indicó que todo
esto tiene que ver con una
persecución que se ha emprendido en
su contra por parte de la 4t, "me están
esculcando todo".

A pregunta expresa dijo que al final,

todo lo están usando con fines
políticos, "me están esculcando hasta
yo creo todo, todo, todo, todo; pero
está bien, porque creo, con eso, ojalá
también pudiéramos saber de otros
temas como: ¿qué pasó en la línea
12?, ¿qué pasó en el Rébsamen?...
pero pues ahí no van a esculcar nada”,
anotó.

Consideró además que estos
esfuerzos de la oposición por
desgastar, no frenarán sus
aspiraciones.

El asunto de su casa es inventado,
todo está en orden y notariado, no
existe conflicto de interés, ni
anomalía alguna, “al rato van a decir
que soy hombre porque tengo
muchos huevos”, dijo al terminar el
tema.

"Me están esculcando todo"

Xóchitl Gálvez admite omisiones
en sus trabajos de titulación
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DURANGO, DGO.
Las y los diputados integrantes de

la sexagésima novena Legislatura
coincidieron en manifestar su
respaldo a la Secretaría de Educación
del Estado de Durango a fin de que se
logre el reordenamiento
administrativo y financiero para que
el sistema educativo de la entidad les
permita a las niñas, niños,
adolescentes y jóvenes un mejor nivel
en su preparación académica.

Reordenamiento administrativo,
transparentar el uso de recursos
financieros, acciones para combatir la
corrupción en el sistema, resarcir
daños de la falta de cumplimiento a
los compromisos en la administración
pasada, asuntos de ese tiempo que se
han judicializado y estrategias para
sacar a Durango de los últimos
niveles de aprovechamiento escolar,
fueron los temas tratados por los
diputados con José Guillermo Adame
Calderón, secretario de Educación, en
la glosa del Informe 2022-2023 en el
Congreso del Estado.

En la ronda de preguntas la
diputada Jennifer Adela Deras, por el
Partido Verde, preguntó sobre la
vinculación entre las instituciones de
educación superior y media-superior
con el sector empresarial o laboral, a
fin de facilitar esa transición, a lo que
el compareciente explicó que, con las
empresas en proceso de instalación y

las que vendrán, se trabaja de forma
cercana para que reciban a egresados
duranguenses y se ajustarán
programas educativos para lograrlo.

José Carmen Fernández diputado
por el PRD hizo hincapié en la
importancia de reforzar la vigilancia
en el ámbito escolar para evitar la
violencia no solamente en el interior,
sino en el exterior de las escuelas.

Fernando Rocha y Gerardo Galaviz,
a nombre del Grupo Parlamentario
del PAN pidieron información sobre lo
que se hará para sacar a Durango de
los últimos lugares de rendimiento
académico, según la evaluación
MejorEdu; así como el alcance en la
cobertura del programa de uniformes,
a lo cual el secretario dio a conocer los
diversos programas y plataformas
que se han arrancado, sumado a la
entrega de útiles escolares gratuitos,
libros de texto y uniformes, así como
las clases de inglés que se han
adicionado y la escuela de talentos
promovida; mientras que la cobertura
de uniformes en educación básica -
dijo-, es total, lo mismo que los útiles
escolares.

Por el Grupo Parlamentario de
Morena, el diputado Bernabé Aguilar
y la diputada Ofelia Rentería
profundizaron en el reordenamiento
administrativo y en la necesidad de
pagar compromisos que no se han
cubierto como los quinquenios a los

maestros indígenas, así como los
seguros de vida y fondos de vivienda
de los trabajadores. A ello, Guillermo
Adame señaló que se trabaja ya sobre
los laudos que dejó la anterior
administración, además hay mesas de
trabajo para acordar pagos y en lo
que va de la administración, los
compromisos laborales con
instituciones por fondos de
pensiones, aseguradoras y demás,
están al día.

Por su parte las diputadas priistas
Sughey Torres y Rosa María Triana, a
nombre de su Grupo Parlamentario,
pidieron pormenores de las personas
que recibían en el sexenio pasado un
salario de la SEED sin laborar, así
como las acciones en beneficio del
acceso a la educación para grupos
vulnerables. En este sentido el
secretario de Educación explicó que
inicialmente se dieron de baja 62
personas de Gasto Educativo
relacionadas con un extrabajador, en
tanto que otros 102 trabajadores no
encontrados en sus espacios fueron
eliminados de la nómina y se bajaron
los sueldos de la mayoría de los
trabajadores empezando por el
secretario: “no puede ganar 240 mil
pesos”, dijo el secretario. En tanto que
expresó que existen diversos
programas y acciones para garantizar
la igualdad y equidad en la educación
en Durango.

Apoyarán diputados medidas para
dignificar la educación en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las fiestas patrias fueron austeras y

ciudadanos no salieron a los
restaurantes, festejaron en casas,
indicó la presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac), Adriana
Porras Zubiría.

Al hacer un balance de lo que fueron
las fiestas patrias en los restaurantes
locales, indicó que se esperaba subir
a un porcentaje elevado las ventas,
sin embargo esto no fue así y el
aumento fue menor al esperado,
quizá por el orden de un 30 o 40 por
ciento.

Pero no hubo un repunte para el que
se habían preparado, por que varios
restaurantes hicieron incluso
contrataciones de personal extra para
ese día, esperando una afluencia

total, quizá contrataron hasta 20 por
ciento y gastaron en la compra de
insumos extras.

Sin embargo, indicó que se observó
una afluencia importante en

supermercados, lo que indica que
mucha gente optó por hacer fiestas
en casa y esto probablemente tiene
que ver con el tema del bajo poder
adquisitivo que tienen las familias.

Predominaron fiestas patrias en casa,
restaurantes no repuntaron ventas 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con las denuncias de mujeres que

han sido víctimas de acosos en el
transporte público y que exhiben a
sus acosadores a través de las redes
sociales, se han disminuido los casos
de acoso, así lo señaló Jesús
Humberto Santana Guerrero, regidor
y representante el Sindicato de la
Confederación de Trabajadores de
México (CTM).

“Gracias a Dios ese tema frenó un
poquito y se hace gracias las
denuncias de las mismas muchachas
que lo hicieron a tiempo, y eso

también nos da pauta a nosotros
como para poder reflexionar la
situación, se actúa en consecuencia y
nosotros buscamos la manera de
ayudar, pero los mismos acosadores
también toman miedo”.

Dijo que ayuda mucho que las
jóvenes hagan la denuncia y los
evidencien dentro de las redes
sociales o en los medios de
comunicación, lo que hace que la
gente sobre todo los acosadores
piensen más de dos veces el querer
hacer un acto de acoso como los que
se vieron recientemente en el
transporte público.

Disminuyen los acosos en rutas de transporte 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Para los industriales de textiles no

es un fracaso el no haber podido
participar en la confección de
uniformes escolares, sin embargo, ya
están preparados para la para
participar en la próxima licitación
esperando tener el respaldo
económico y que el gobierno los
considere.

Así lo anotó la presidenta de
Durango Textil Asociados (Dutexa),
Iris Aragón Santillano quien aseveró
que se calcula que solo el 10 por

ciento de los textileros locales son los
que participaron y no más del 70 por
ciento, como está estipulado.

En la entrevista, la empresaria anotó
que el gobierno del estado lícito bajo
las circunstancias que lo hizo,
limitando la participación de los
duranguenses, sin embargo se espera
que el próximo ejercicio se den las
condiciones para que los empresarios
duranguenses puedan participar de
manera independiente y no
dependiendo de alguien que no dio
tampoco las condiciones para que los
talleres y las microempresas entrarán

en la confección.
Recordó que para casi el 90 por

ciento no fue costeable participar en
la confección de uniformes con el
precio que se les otorgaba por la
empresa que ganó la licitación y que
es originaria de Puebla. Así en base a
cálculos se cree que solamente el 10
por ciento de los locales participaron
en esa confección.

Así mismo, manifestó que ellos
están preparándose incluso
económicamente para poder entrar
en el concurso en la próxima
licitación.

Textileros no quitan dedo del renglón,
buscarán licitación de uniformes escolares
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DURANGO, DGO.
Al suroriente de la ciudad ya se

cuenta con un nuevo colector
sanitario que mejorará el sistema de
alcantarillado y el desfogue de aguas
residuales de las instalaciones de la
Fenadu, un par de universidades y
para el crecimiento urbano de esta
zona, informó Toño Ochoa.

Al concluir AMD su instalación, se
sanearán de una mejor manera las
aguas residuales de la Feria y de las
universidades Pedagógica de
Durango (UPD) y Tecnológica de
Durango (UTD), en donde hay una
población flotante de 10 mil personas

en total.
Con una inversión de cuatro

millones 747 mil 563 pesos, se trazó
y niveló el terreno, excavaron para
instalar tubería de polietileno de alta
densidad, así como tubería de acero,
ya que también se beneficiará a
futuros asentamientos del área. 

Rodolfo Corrujedo Carrillo, titular de
AMD, refirió que gracias al trabajo
conjunto del gobernador Esteban
Villegas y Toño Ochoa se logró esta
obra que apoyará en la operación de
la planta de tratamiento del lugar
para el manejo de las aguas negras en
el recinto ferial, que recibe a miles de
duranguenses y visitantes.

Nuevo colector sanitario en
el suroriente de la ciudad

DURANGO, DGO.
Alumnos y alumnas de la

Universidad Politécnica de Durango
(Unipoli) apoyaron a Toño Ochoa en la
plantación de 50 árboles para tener
un microbosque urbano más, con el
cual se alcanzan ocho para mejorar el
medio ambiente y cuidar los entornos
sociales para los duranguenses. 

“Somos una de las ciudades árbol
del mundo, por eso seguirán los
esfuerzos para aumentar nuestro
capital natural”, expresó Toño Ochoa.

El rector de la Unipoli, Arturo
Fragoso Corral, celebró que Toño
Ochoa se empeñe en cuidar a la
naturaleza y conservar el distintivo
internacional Tree Cities Of The Word,

por el manejo y la plantación de
árboles para hacer más verde a
Durango.

Este año se plantarán 20 mil
árboles, según indicó el director de
Medio Ambiente, Albino Ponce
Barrón, con un tamaño adecuado de
hasta seis metros para asegurar su
sobrevivencia.

Cuidamos la vida con más
microbosques en Durango: alcalde



14 VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.

Personal del Centro de Negocios de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (CN-UJED) se reunió con
representantes de la Confederación
Patronal de la República Mexicana
(COPARMEX) Durango y la Cámara
Nacional de la Industria de
Transformación (CANACINTRA)
Delegación Durango, así como de las
empresas Grupo Guadiana, RS&RC
Automation y Servicios Industriales
Rodríguez, con la finalidad de
encontrar una ruta sinérgica de apoyo
y capacitación para las pymes
agremiadas a estos organismos
empresariales.

Daniela Guadalupe León Lozoya,
directora del CN, destacó que el
propósito de esta colaboración es

reforzar las competencias y
habilidades de los trabajadores y
mejorar la calidad de los productos
generados en el estado. Esta
estrategia tiene en mira la
incorporación de estos negocios en
las cadenas de suministro de grandes
empresas.

El foco principal es la promoción del
"Nearshoring", práctica que se refiere
a la subcontratación de procesos de
negocio o producción a empresas en
países cercanos. Durango, con su
potencial de inversión y crecimiento,
podría beneficiarse
significativamente de esta estrategia.
“La idea que tenemos es fortalecer sus
competencias, así como apoyarles en
la planificación; ayudarles a organizar
a sus agremiados y ofertar sus
productos y servicios primero al
interior de Durango”, dijo.

Eduardo Rodríguez, presidente de
CANACINTRA, compartió su
experiencia positiva en la exportación
a través de servicios de
internacionalización. Subrayó que,
con el apoyo adecuado, las empresas
locales podrían comenzar a hacer
negocios con socios en Estados
Unidos. en un período corto de
tiempo.

Reconoció la necesidad de una
colaboración estrecha entre la
Universidad y el sector empresarial.
La formación y capacitación, como las
habilidades blandas, se consideran
esenciales para preparar a las
empresas para los desafíos del
Nearshoring y esta alianza estratégica
busca generar resultados a corto,
mediano y largo plazo, con beneficios
palpables para el estado de Durango,
refirió.

Alianza estratégica entre el Centro de
Negocios UJED y cámaras empresariales



DURANGO, DGO.

Dentro de las acciones en favor de los académicos
jubilados de la Universidad Juárez del Estado de Durango
(UJED) se construirá la nueva Casa del Jubilado para el
Sindicato del Personal Académico (SPAUJED) y el rector
Rubén Solís Ríos anunció la ubicación del terreno donde
se levantará este nuevo espacio.

Erik Iván Hernández Cosaín, secretario general del
SPAUJED, destacó la valiosa contribución que han dado los
jubilados a la Universidad y cómo representan una fuente
inestimable de experiencia. Por ello, agradeció al rector la
donación del terreno que permitirá mejorar
significativamente las condiciones en las que se
desarrollan las actividades de este sector del sindicato.

Por su parte, el rector Rubén Solís Ríos enfatizó la
necesidad de contar con instalaciones adecuadas para
aquellos que han dedicado buena parte de su vida a la
institución. A su vez, agradeció a María Concepción Flores
Colón, directora de la Escuela de Música, por facilitar el
terreno para este valioso espacio.

El terreno donado, con una extensión de cuatrocientos
metros cuadrados, se encuentra estratégicamente ubicado
entre la Escuela Superior de Música y la Escuela de Pintura
de la UJED. Este espacio no sólo contará con
estacionamiento propio, sino que estará diseñado para
que los jubilados lleven a cabo sus actividades recreativas
de manera cómoda y digna. Además, estará ubicado junto
a lo que será el edificio del archivo histórico, permitiendo
una interacción cultural y de memoria enriquecedora.

Este proyecto reafirma el compromiso de la UJED con su
comunidad académica, reconociendo el valor y la
trayectoria de aquellos que han sido pilares en la

formación y desarrollo de generaciones en el estado de
Durango.
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Nueva Casa del Jubilado del SPAUJED se
construirá en un espacio de la UJED
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de dar una mayor

fluidez al tráfico vehicular en el cruce
del bulevar Ejército Mexicano y
bulevar Jabonoso, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Obras Públicas, lleva a
cabo trabajos de acondicionamiento
en la parte inferior del puente.

Juan Salazar Reyes, director de la
dependencia, señaló que el bulevar
Ejército Mexicano, es desde hace
tiempo una vía interna de la zona
urbana, por esa razón, la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, giró
instrucciones para realizar una serie
de acciones para adecuar esta vía a
las necesidades de movilidad
actuales, ya que en su momento esta
fue construida como un anillo
periférico.

El funcionario detalló que los
trabajos se efectúan para dar mayor
fluidez a los vehículos que viajan en
el sentido de Torreón a Lerdo y desean
retornar al sentido contrario, para esa
finalidad se construye un carril de
desaceleración exclusivo para que
quienes deseen efectuar esa
maniobra, no generen una fila como

la que actualmente se produce sobre
todo en las horas de mayor tráfico.

En el mismo sentido, pero pensando
en los automovilistas que desean
incorporarse a su derecha, es decir, al
bulevar Jabonoso con dirección a la
planta Frankie, se está habilitando
otro carril.

En conjunto, estas adecuaciones
mejorarán el flujo vehicular y
reducirán los tiempos de espera de los
conductores que quieren continuar
recto por la lateral con rumbo al
Centro Trailero, o bien dar vuelta a la

izquierda con rumbo a la colonia
Filadelfia.

Además de la rehabilitación de
cuatro mil metros cuadrados de
carpeta asfáltica, la colocación de
señalización y las adecuaciones para
que los retornos sean utilizados de
manera correcta, el Ayuntamiento
trabaja en la construcción de un
drenaje pluvial que disminuirá
considerablemente los
encharcamientos que ese crucero
presenta cuando se presentan las
lluvias.

Se trabaja para dar mayor fluidez a vehículos
que cruzan por debajo del puente Jabonoso 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Esta semana se llevó a cabo la

segunda y última revisión ocular, con
lo cual los médicos oftalmólogos
dieron de alta a 200 pacientes que
fueron operados de cataratas.

Esta jornada se llevó a cabo en el
Hospital General de Gómez Palacio de
manera gratuita para gente en
situación vulnerable. La revisión
postquirúrgica y toma de agudeza
visual se realizó con el objetivo de que
los propios pacientes pudieran
constatarla diferencia del antes y
después de la cirugía.

José Antonio Adame de León,
director de Salud Municipal, señaló
que las operaciones se llevaron a cabo
del lunes 04 al viernes 08 de
septiembre y fueron auspiciadas por
la Fundación Ale, en conjunto con el
Ayuntamiento de Gómez Palacio y la
Secretaría de Salud del Estado, con lo
cual hicieron posible esta campaña.

Los pacientes, quienes gracias a la
operación pudieron mejorar
sustancialmente su calidad visual,
enviaron a través del titular de Salud
Municipal, su agradecimiento a la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, por
haber brindado las facilidades para la
realización de las cirugías, pues de no

ser por la difusión que el
Ayuntamiento brindó a la campaña y
el énfasis que se puso en que no
tendría costo para los pacientes,
hubiera sido casi imposible poder
tratar su problema, por el elevado
costo del tratamiento.

Adame de León resaltó que los

pacientes a quienes se les realizó la
operación, no tuvieron que hacer
ningún pago, ya que todos los gastos
de la propia operación, así como
viáticos de los médicos especialistas,
corrieron a cargo de la Fundación Ale,
el Ayuntamiento de Gómez Palacio y
la Secretaría de Salud del Estado.

Dan de alta a 200 pacientes operados
de cataratas en Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de fortalecer el

vínculo familiar entre la ciudadanía
de Gómez Palacio y explicarles la
importancia de no incurrir en
conductas de violencia contra
mujeres, niños y adultos mayores, la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana impartió una
plática a los habitantes del ejido
Huitrón, para dar a conocer la
importancia de la No Violencia
Familiar. 

Así lo dio a conocer el subdirector de

la dependencia, Eduardo Canul
Castellanos, quien, en compañía de la
jueza del ejido, explicaron a más de
50 habitantes de la comunidad, la
importancia de vivir en armonía en la
familia, así como de evitar caer en los
engaños que se publican en las redes
sociales.

Según se manifestó en la charla, la
principal causa de la violencia en el
seno del hogar, es que el agresor se
siente en situación de superioridad
sobre su familia y busca dominar la
relación bajo sus criterios.

“Por indicaciones de la presidenta

municipal Leticia Herrera Ale,
tenemos acercamientos con
habitantes de las colonias y
comunidades rurales, a fin de generar
esa confianza con el “Policía Amigo”
y puedan acudir a nosotros con la
seguridad de que recibirán la atención
que se merecen”, apuntó el
funcionario.

Finalmente, comentó que estas
acciones se llevarán a cabo con el fin
de disminuir la violencia doméstica,
puesto que la seguridad de las
familias gomezpalatinas, es una
prioridad en este gobierno, concluyó.

Seguridad Pública brinda pláticas para
concienciar sobre la violencia familiar
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-Le debe su origen al
maestro Alfredo Antonio
González Flores, quien
también fundó Orquesta
Sinfónica, hoy OSUJED

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Hablar de la Escuela Superior de

Música de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, es hablar de una
gran institución que por más de 60
años ha forjado grandes
profesionistas en la música, sobre
todo en orquestas y cuartetos de
cuerdas que a través de los años han
dado a Durango un ramillete de
ejecutantes en el arte y que desde su
fundación, perdura aún gracias a las
nuevas generaciones que de ahí
egresan.

ALFREDO GONZÁLEZ, EL
FUNDADOR

Si la Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías de la UJED tiene como
fundador al gran Francisco Montoya
de la Cruz, la Escuela Superior de
Música le debe su origen al maestro
Alfredo Antonio González Flores,
quien nació el 17 de enero de 1904 en
Pasaje, municipio de Cuencamé,

Durango y que a muy temprana edad
estudió música con Pedro Iracheta,
mostrando un gran interés por
aprender las clases que el maestro
impartía.

Siendo niño se incorporó a la Banda
de Música de la Brigada Juárez de la
División del Norte, junto con otros
músicos como Manuel Sarabia Favela,
Procopio Castañeda y Manuel Antonio
Salazar, interpretando alegres
marchas durante la cruenta toma de
Torreón.

En Durango formó parte de la
Orquesta de Alberto M Alvarado, de
quien recibió valiosos consejos. A
finales de 1923 se trasladó a los
Estados Unidos de Norteamérica, a la
ciudad de Kansas, donde dirigió la
banda de música de la colonia
mexicana. Sustituyó a Antonio de la
Mora, al fallecimiento de este, como
director de la mejor banda de música
de Kansas.

La obra de Alfredo González es la
siguiente: creación de la Escuela de
Música, de la Orquesta Sinfónica,
Orquesta de Cámara, conjuntos
corales, cuartetos “A” y “B”; en sus los
últimos años compuso “Canto a la
tierra”, “20 de noviembre”, “Teotzín”
(leyenda durangueña) y “Preludio
para recitante y orquesta: homenaje
al general Francisco Villa”, con letras
de la poetisa Olga Arias.

PRIMERAS CARRERAS QUE

OFRECIÓ 
Fundada en el año de 1954 por el ya

mencionado maestro Alfredo
González, la Escuela Superior de
Música ofreció a la sociedad
duranguense las carreras de
Instrumentista, Cantante y
Compositor, siendo motivo para que
un gran número de alumnos las
cursaran y que tomaran con seriedad
sus estudios y fortaleciendo los
niveles educativos básico, medio y
superior, así como diversos grupos
representativos de la propia
Institución y de la Universidad en
general. 

Fue a partir del periodo entre 1976-
1985 que se implantara la carrera de
Maestro de Educación Artística con
Especialidad en Música esto para
contribuir a la falta de maestros para
dar cátedra en cuestiones musicales,
procurando que la enseñanza
musical, fuera efectiva y de la más
alta calidad  y la cual fue implantada
formalmente en el mes de septiembre
de 1977, con un plan de estudios de
cuatro años. 

IMPLEMENTA Y DIFUNDE
PROGRAMAS PARA SU BENEFICIO

DE SUS ALUMNOS  
A finales de los 80s y mediados de

los 90s la institución fue
implementando programas de
fomento a la difusión y extensión
universitaria, incluyendo

La Escuela Superior de Música,
69 años formando músicos   
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participaciones de solistas, coro
infantil, coro mixto, banda sinfónica,
guitarristas, pianistas y violinistas,
participando maestros y alumnos de
la propia escuela. 

De igual forma se promovieron
cursos de actualización académica,
talleres y conferencias en las
diferentes disciplinas además de
analizar y revisar planes y programas
de estudio de la carrera de Profesor de
Educación Musical, con la finalidad de
actualizar la carrera y de implantar las
carreras de instrumentos a nivel
medio superior, actualmente se
continúa otorgando la Carrera de
Profesor de Educación Musical, a nivel
medio, en el turno matutino y con
una duración de 8 semestres

Es en el año 2000, cuando a través
de Mario Bravo Lozano, director de la
misma, se lleva a cabo la firma del
Convenio entre la Universidad de
Guadalajara y la Universidad Juárez
del Estado de Durango, por medio del
Departamento de Música de la UdeG
y la Escuela Superior de Música de la
UJED, para que 20 catedráticos de esta
escuela y tres integrantes de la
Orquesta Sinfónica de la UJED,
recibieran el beneficio de realizar la
Licenciatura en Música con
Orientación en Pedagogía Musical,
otorgada por catedráticos.

EN EL 2013 ESTRENARON
NUEVAS Y MODERNAS

INSTALACIONES 
Luego de dar servicio en la casa

ubicada en la equina de Negrete y
Bruno Martínez y en el edificio
contiguo a Radio Universidad en la
Ciudad Deportiva, el entonces
gobernador Jorge Herrera Caldera, el
alcalde Adán Soria Ramírez y el que
fuera rector de en ese tiempo, Óscar
Erasmo Návar, entregaron las nuevas
instalaciones de la Escuela Superior
de Música, ubicadas a un lado del
parque Sahuatoba junto a la Escuela
de Pintura escultura y Artesanías de
la Universidad Juárez,  siendo el
director del institución el maestro
Ricardo Luna.

El nuevo edificio de la Escuela
Superior de Música se compone de
tres edificios de tres niveles, cuenta
con una sala de ensayos para
orquesta sinfónica y coro
monumental que simula un
escenario, con capacidad para 80
personas cómodamente sentadas con

su instrumento y atril, con una
superficie de120 metros cuadrados,
con acústica especial para música de
cámara por su doble altura y piso de
duela de madera.

Además, otras dos salas de ensayo
para orquesta de cámara, de tres
metros por diez; un auditorio para
150 personas, estudio de grabación,
76 cubículos para estudio individuales
para maestros y alumnos totalmente
acústicos, una biblioteca con
audioteca y videoteca, cubículos para
tutorías y Cuerpo Académico, 13
aulas, taller para laudería, dos
bodegas para guardar instrumentos,
sala de cómputo con internet
inalámbrico y área administrativa.

Tres módulos de sanitarios con un
moderno diseño decorativo que
simula en sus muros el teclado de un
piano, comedor para administrativos,

oficinas para mesa directiva de la
sociedad de alumnos, un espacio
exterior para estacionamiento para
maestros, áreas verdes y una rampa
de acceso circular por lo que la
convierte en una de las mejores del
país orgullo de la Universidad Juárez
del Estado de Durango. 

A 69 años de su fundación, la
Escuela Superior de Música de la
UJED, ha ocupado un espacio
fundamental en el quehacer musical
en nuestro Estado, ha sido de una
manera directa formadora de
docentes de la música,
instrumentistas, cantantes y
catedráticos los cuales se han venido
desempeñándose en el campo de la
educación, así como en una
diversidad de agrupaciones
musicales, orgullosamente
duranguenses.
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Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
Málaga, España.
Poder otorgar reconocimiento a los

nuevos valores artísticos es lo que
ofrece el Centro de Arte
Contemporáneo de Málaga con la
beca de CAC Málaga a la Excelencia
entre el Alumnado de Bellas Artes de
la Universidad de Málaga. Y como
resultado presentan la exposición [Fr.
147 P] de la artista malagueña Ana
Pavón Porras, proyecto ganador.

Pavón ha producido siete obras
compuestas por 21 lienzos de estética
greco-romana que caracterizan el
imaginario de su trabajo. que han
sido comisariadas por Almudena Ríos
y Fernando Francés.

“El proyecto [Fr. 147 P] explora las
capacidades plásticas de lo oculto
como método de seducción atrayendo
al espectador hacia la superficie y
mostrándole tras de sí la poética
escondida, textos de escritoras de la
antigua Grecia como Safo de Mitilene,
autora de la frase clave de este
proyecto: “μνάσεσθαί τινά φαιμι
κἄτερον ἀμμέων” en la que se lee
“Te aseguro que alguien se acordará
de nosotras.”, explica en entrevista la
artista.

Esta frase es elegida como la base
fundamental del proyecto, en las
creaciones de Pavón se ven

influenciadas en gran medida por
fragmentos literarios que le
conmueven y le inspiran a la hora de
dar forma a sus trabajos. Pavón
menciona “en ningún momento trato
de ilustrar lo que leo, simplemente
me sirve de inspiración y trato de
traspasar la poética que me haya
cautivado de algún texto a la
pintura”.

“Si ves mi obra puedes intuir mi
influencia con la cultura de la antigua
Grecia y Roma. En concreto, la lectura
de la lírica escrita por mujeres del
periodo grecorromano. Erinna de
Telos fue la que inspiró el proyecto
anterior a este. Y la lectura de la
poesía de Safo de Lesbos es la que ha
influido a este en concreto que estoy
haciendo para el CAC Málaga”.

El público que visita la exposición se
encuentra con seis pinturas y una
obra de hilo bordado sobre lienzo,
veintiún cuadros de estética greco-
romana que caracterizan su obra.
Pavón construye composiciones en las
que se advierten escenarios donde
insinúa figuras que se ocultan bajo
telas adornadas con motivos
vegetales y complicadas filigranas,
destacando corazones decorativos en
la parte superior e inferior de los
cuadros a modo de friso en la mayoría
de obras, como por ejemplo en
Estrellas y Safo (2023) o Tragedia y

Armonía (2023), ambas incluidas en la
muestra.

Sobre la Beca de CAC directivos
explican que, “la Beca de CAC Málaga
a la Excelencia entre el Alumnado de
Bellas Artes de la Universidad de
Málaga nace del compromiso de CAC
Málaga por apoyar el arte emergente
y de proximidad, la colección
permanente de arte contemporáneo
Neighbours IV demuestra este
respaldo incondicional al arte joven
andaluz y malagueño. Por ello,
escogido a criterio entre una selección
del profesorado de Bellas Artes de la
UMA y el personal directivo de CAC
Málaga se ha elegido el proyecto [Fr.
147 P] de la artista original de Coín,
Ana Pavón Porras. El proyecto
seleccionado se expondrá en parte del
espacio dedicado a Neighbours IV
junto a la colección permanente de
Pasión II, compartiendo espacio con
destacados artistas como Andy
Warhol o Miquel Barceló.

Para Ana Pavón no es su primera
exposición, lleva un recorrido muy
amplio en diversas instituciones y
ciudades españolas.

El CAC presenta a Ana Pavón,
ganadora de la beca a la
excelencia que otorga el museo



AAllaaccrraanneess  aannttee  CCoorraass

NNaaccee  uunn  cclluubb HHaacceenn  hhiissttoorriiaa
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FUTBOL

Si bien la racha de invicto
en casa se vio interrumpida
en la Liga de Expansión, en
Premier, Alacranes sigue sin
caer en casa 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
El equipo Alacranes de Durango

está listo para afrontar un nuevo
desafío en la Temporada 23-24 de la
Liga Premier, donde buscarán
mantener su racha invicta y sumar
tres puntos vitales frente a Coras FC
Piedras Negras. El enfrentamiento
está programado para el viernes 22 de
septiembre a las 20:00 horas en el
estadio Francisco Zarco.

GRAN MOMENTO
El conjunto dirigido por Ricardo

Rayas Sánchez se encuentra en un
excelente momento en esta primera
vuelta del torneo, y está dispuesto a
tomar ventaja y despegarse de sus
rivales mientras lucha por las
primeras posiciones del Grupo 1. El
defensor Luis Ocón enfatiza que no
importa el nombre o la posición del
rival, ya que en esta categoría todos
los equipos son difíciles y cualquiera

puede ganarle a cualquiera. 

TODOS SON COMPLICADOS
"Debemos vencer a todos, porque

todos los rivales son difíciles. En esta
categoría cualquiera le puede ganar a
cualquiera, así que nosotros vamos
enfocados en el objetivo que nos
trazamos al inicio del torneo y para
cumplirlo tenemos que ganar a
todos", comenta Ocón. Su mentalidad
es clara: mantener la seriedad y la
humildad en cada partido, y buscar
una propuesta de juego ofensiva que

PPoorr  eell   3355  



les permita sumar otro triunfo.

POR EL 35
Alacranes llega a este

enfrentamiento con un historial
impresionante en casa, sumando 34
partidos sin derrota en Liga Premier,
con 24 victorias y 8 empates. Durante
este período, han marcado 70 goles y
solo han permitido 18 en contra. La
última vez que cayeron en casa en
esta división fue el 28 de febrero de
2020, ante Coras de Tepic.

MANTENER EL INVICTO
En cuanto a la situación actual en la

tabla, Alacranes se encuentra en la
tercera posición con 13 unidades,
producto de 3 victorias y 3 empates
en las seis jornadas disputadas hasta
el momento. Han anotado 7 goles y
solo han recibido 2 en contra. Por su
parte, el equipo de Coras FC se
ubica en el puesto número 14,
con 6 puntos obtenidos de 2
victorias y 4 derrotas,
habiendo marcado 5 goles y
recibido 10.

EMOCIONANTE PARTIDO
El estadio Francisco Zarco se

prepara para vivir un
emocionante duelo donde
Alacranes buscará mantener
su racha invicta y seguir
sumando puntos en su
búsqueda por destacar en el
Grupo 1 de la Liga Premier.
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Pos Club JJ JG JE JP GF GC Dif PTS
P CLUBES JJ JG JE JP GF GC DIF PTS
1 Chihuahua Fútbol Club 6 6 0 0 13 0 13 20
2 Los Cabos United 6 5 1 0 11 2 9 18
3 Durango 6 3 3 0 7 2 5 13
4 Petroleros de S. C. FC 6 4 1 1 6 2 4 13
5 UAT 6 4 0 2 10 11 -1 13
6 Deportiva Venados 6 3 3 0 12 4 8 12
7 Aguacateros de P. FC 6 3 3 0 10 3 7 12
8 Inter Playa del Carmen 6 3 2 1 8 6 2 12
9 Racing FC Porto . 6 3 2 1 4 3 1 11

LA TABLA
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Presentación oficial del Club
de Futbol Jaime Correa

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En una emocionante rueda de
prensa, se oficializó el lanzamiento
del Club de Futbol Jaime Correa, un
nuevo proyecto que busca impulsar el
talento futbolístico de Durango en la
Liga de la Tercera División Profesional.
El evento contó con la presencia del
director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas Reyes,
así como de Jaime Correa, Jorge Sosa,
Miguel Torres y los jugadores del club.

LA INVITACIÓN
El equipo de Club de Futbol Jaime

Correa extendió una cordial invitación
a todos los duranguenses para que se
unan y apoyen esta nueva propuesta
que tiene como objetivo principal
desarrollar y promover el talento
local. El evento de presentación se
llevará a cabo el próximo sábado 23
de septiembre a las 11:00 horas en el
Polideportivo Mario Vázquez Raña.

EL APOYO
Jaime Correa, exfutbolista

profesional y seleccionado nacional,
expresó su entusiasmo por este

proyecto y agradeció a los padres de
familia por su apoyo. Comentó que
este es un proyecto formativo que
tiene como objetivo preparar a los
jóvenes futbolistas para dar el
siguiente paso y llegar a equipos de
primera división. Correa también
destacó la importancia de la humildad
y la seriedad en el enfoque de cada
partido.

"Es un proyecto que, tanto Jorge
como yo, lo platicamos hace muchos
años y por alguna razón no habíamos
logrado llevarlo a cabo. Ahora,
estamos emocionados por el arranque
espectacular que tuvimos. Queremos
que muchos jóvenes den el siguiente
paso y, ojalá, en diciembre podamos
enviar a tres o cuatro jugadores a
equipos de mayor nivel", afirmó
Correa.

LA PRESENTACIÓN
El Club de Futbol Jaime Correa

también presentó sus uniformes,
tanto para partidos de local como de
visitante. Es importante señalar que
ya tienen un triunfo de visita en su
corta historia, al vencer al equipo de
Santa Ana del Conde por 2 goles a 1
en su debut en la Liga TDP. Ahora, se
preparan para enfrentar a Atlético
Ecca en lo que será su primera
aparición ante su público.

El evento de presentación fue un
claro indicio del compromiso y la
pasión que rodean a este nuevo
proyecto de futbol en Durango. La
comunidad deportiva y los
aficionados al fútbol tienen grandes
expectativas para el Club de Futbol
Jaime Correa, y esperan que este
equipo sea un orgullo para la ciudad
y un semillero de futuros talentos.

UUnn  nnuueevvoo  hhoorriizzoonnttee  ppaarraa
eell  ffuuttbbooll  dduurraanngguueennssee
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Alacranes mantiene un buen
ambiente, pero no cae en
exceso de confianza 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La temporada 2023-2024 de la Liga

Premier FMF ha comenzado de
manera impresionante para Alacranes
de Durango, manteniéndose invictos
en sus primeros seis partidos y
ocupando el tercer lugar en la tabla
con 13 unidades. El defensa estrella
del equipo, Marco Montelongo, se
muestra contento y motivado por
este excelente arranque de torneo,
pero sin bajar la guardia y consciente
de que no pueden confiarse.

ESFUERZO
Montelongo destaca que este inicio

de temporada ha sido una montaña
rusa de altibajos, pero lo que resalta
es la motivación y el esfuerzo que
cada uno de sus compañeros ha
puesto en cada partido. El jugador

comenta: "Todos estamos muy
motivados con el paso que lleva el
equipo. Hemos tenido partidos
difíciles donde hemos jugado bien,
pero también hemos tenido
momentos complicados. El esfuerzo
colectivo e individual de todos los que
estamos aquí ha contribuido para
obtener buenos resultados, y eso nos
mantiene contentos y nos acerca a
cumplir nuestros objetivos".

EL RIVAL NO JUEGA MAL
Respecto al próximo rival,

Montelongo lo analiza como un
equipo que no debe subestimarse, a
pesar de su mala racha. Destaca que
cuentan con buenos jugadores y que
están decididos a buscar un cambio
en su fortuna. "Es un equipo que no
juega mal, con jugadores talentosos.
La mala racha que atraviesan los hace
aún más peligrosos, por lo que
debemos estar concentrados durante
todo el partido y jugar nuestro juego.
Hemos trabajado arduamente
durante la semana y saltaremos al

campo en busca de la victoria",
enfatiza.

AGRADECIDO
En cuanto a la afición, Montelongo

muestra su agradecimiento por el
apoyo que han brindado al equipo
durante estos partidos. Les envía un
mensaje especial: "Primero, quiero
agradecerles por el apoyo constante
que nos brindan y por estar ahí, al pie
del cañón. Quiero invitarlos a que nos
acompañen este viernes para que
nuestra casa pese aún más con su
apoyo, y juntos consigamos otra
victoria para Durango", concluye.

UN PILAR
Marco Antonio Montelongo se ha

convertido en uno de los pilares de la
defensa de Alacranes, acumulando 6
partidos como titular y completando
los 540 minutos disputados en lo que
va de la campaña. Su compromiso y
liderazgo son fundamentales para el
éxito del equipo en esta emocionante
temporada.

CCeerroo  ccoonnffiiaannzzaass  
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El profundo de los Cowboys
sufrió una lesión de
ligamento cruzado en una
jugada sin contacto

Agencias 
DALLAS, TX.
Trevon Diggs, esquinero de los

Dallas Cowboys, sufrió ruptura de
ligamento cruzado de la rodilla
derecha en el entrenamiento de este
jueves y es muy probable que quede
fuera para el resto de la temporada,
informaron diversas fuentes.

Trevon Diggs salió en muletas del
vestidor rumbo a un estudio de
resonancia magnética más tarde,
donde se confirmó la lesión de rodilla.

“Un par de ustedes (prensa) lo
observó saliendo del campo“, dijo el
quarterback Dak Prescott. “Así que
oraciones para él, con la esperanza de
lo mejor... Tan simple como eso“.

La lesión de Diggs ocurrió durante
ejercicios de uno contra uno sin que
hubiera contacto, informó una fuente
del equipo.

Trevon Diggs comenzó la
temporada con gran nivel de juego.
Según Pro Football Focus, el índice de

pasador de los quarterbacks rivales,
cuando se dirigen hacia su cobertura,
es de 1.0 en los primeros dos partidos.

Ha interceptado un pase, defendido
20 y provocado tres balones sueltos.
Solo le han completado dos pases
para 26 yardas en lo que va de la
temporada, de acuerdo a estadísticas

de los propios Cowboys.
Esta semana, Dallas visita a los

Arizona Cardinals. Es muy probable
que su reemplazo sea DaRon Bland,
cuya posición como nickel principal
sea ocupada por Jourdan Lewis, quien
el domingo anterior en el triunfo
contra los New York Jets jugó su
primer partido desde que se lesionó
el pie izquierdo en octubre pasado.

Trevon Diggs suma 18
intercepciones en 47 partidos desde
que llegó a la NFL, en la segunda
ronda del Draft del 2020.

TTrreevvoonn  DDiiggggss  ffuueerraa  eell
rreessttoo  ddee  llaa  tteemmppoorraaddaa  
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Agencias 
El tiro con arco mexicano en su

modalidad de compuesto ha sido una
de las disciplinas que más resultados
y emociones ha entregado a nuestro
país durante 2023, y una de las
artífices de las hazañas conseguidas
es Karen Montellano Ruvalcaba,
entrenadora nacional de la rama
femenil que ha ganado ocho medallas
en el año: cinco por equipos y tres
individuales.

En entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), la preparadora aseguró
que ha sido un año histórico, al ser el
primero donde se han obtenido
tantos podios internacionales.

“Estamos haciendo historia, porque
en ningún año el equipo femenil
mexicano de compuesto había tenido
estos resultados. Ha sido un excelente
2023, ya que hemos estado en el
podio, en conjunto o individual, en el
Campeonato Mundial de Berlín,
Juegos Centroamericanos San
Salvador y en distintas etapas del
serial de Copas del Mundo”,
manifestó.

Las integrantes del equipo nacional
son Ana Hernández Jeon, Andrea
Becerra Arizaga y Dafne Quintero
García, quienes ganaron oro en San
Salvador 2023 y en la segunda Copa
del Mundo, plata en el Campeonato
Mundial y la cuarta Copa del Mundo,
así como bronce en la primera Copa
del Mundo. Además, Quintero se
proclamó campeona
centroamericana, y Becerra obtuvo
dos platas individuales.

Apenas el fin de semana pasado, se
llevó a cabo el selectivo nacional para
definir a las arqueras que competirán
en los Juegos Panamericanos Santiago
2023, donde intentarán cerrar el año
con broche de oro. En dicho control
interno, Quintero y Hernández
consiguieron su clasificación a dicho
evento, mientras que Becerra fungirá
como reserva.

“Fue un selectivo en el que el gran

nivel salió a relucir. Todas lanzaron
muy bien (incluida Mariana Bernal
Sánchez), tal como han hecho en la
serie de eventos internacionales que
han competido este año. Como
entrenadora, se viven muchas
emociones con las que, finalmente,
debemos tener mucho cuidado al
momento de externarlas, ya que son
momentos muy vulnerables, tanto de
las seleccionadas como también de mi
parte”, explicó.

“A Santiago 2023 vamos con el
objetivo de competir al máximo nivel
en cada una de las pruebas y daremos
todo para estar en el podio. Me siento
muy orgullosa de poder estar a cargo
de este equipo y vamos a seguir
trabajando para cerrar el año de la

mejor manera”, agregó.
Por último, Montellano se mostró

ilusionada con la posibilidad de ver
próximamente al arco compuesto
como una prueba que sea
considerada olímpica, pues el nivel
azteca, tanto en femenil como en
varonil, podrá competir de tú a tú con
cualquier rival del mundo.

“Definitivamente el tiro con arco
mexicano compuesto de ambas ramas
hará un excelente papel cuando sea
considerado para participar en los
Juegos Olímpicos. Tengo mucha
emoción de que este gran paso se dé,
y sé que los seleccionados se seguirán
preparando para estar al máximo
para afrontar los eventos más
importantes”, concluyó.

EEll   eeqquuiippoo  ffeemmeenniill   ddee  aarrccoo  ccoommppuueessttoo  hhaa
hheecchhoo  hhiissttoorriiaa  eenn  22002233::   KKaarreenn  MMoonntteellllaannoo



Por lo que hemos visto en este inicio
del proceso electoral para las
elecciones presidenciales y demás
comicios en el 2024, se vienen
campañas muy llenas de mugre, un
tiradero de estiércol que ojalá no
llegue a la violencia.

Será una lucha sin cuartel, lo mismo
de parte de candidata oficial que la
opositora y el tercero o cuarto porque
habrá algún independiente, que se
inscriba en la contienda. Se van a dar
con todo lo que tengan a su alcances,
desde luego a través de las redes
sociales.

Atrás quedaron los expedientes
muchas veces firmados por médicos
o abogados inexistentes, los
problemas familiares, ahora hay
nuevos métodos, habrá una guerra
digital en el que saldrán a relucir,
cierto o no los defectos de las y los
aspirantes, nunca las virtudes.

Hace unos días el senador con
licencia Ricardo Monreal alertó sobre
la “guerra sucia digital “que consiste
en el vil y vulgar robo de identidad
para confundir, engañar y defraudar
a miles de personas.

“Las deepfakes -explica el ex
coordinador de Morena en la Cámara
de Senadores- son cosa del pasado, lo
nuevo son las deepfakes” que se
apoyan en la Inteligencia Artificial, se
generan en aplicaciones que
adulteran el audio, la imagen y los
escenarios de una persona o un
evento”.

Este tipo de instrumento para la
guerra sucia crece como espuma en la
política, recientemente Marcelo
Ebrard fue víctima hace unas
semanas, el ex canciller aparece en un
video en el que llama por medio de un
audio con su voz a votar y a sumarse
a un candidato y un partido de
oposición.

Las deepfakes o falsedades
profundas pueden distorsionar todo,
crear audios o videos con
incoherencias o lanzar vituperios y
más en contra de su propio partido,

sus propios dirigentes, e incluso
contra las bases que apoyan a los
candidatos inscritos para los cargos
en disputa.

Pero no se espanten yo les
recomiendo a los candidatos que
adquieran un impermeable y un
casco de esos que usan los bomberos
para esquivar la lluvia de estiércol
que va a caer en los próximos meses.
Ni hablar, son otros tiempos.

+++++
Con todo y la cola larga que

arrastra, Omar García Harfuch se
perfila como el candidato de Morena

al gobierno de la Ciudad de México,
no por voluntad de los militantes de
Morena, sino por el dedazo de quien
ahora recorre el país con el bastón de
mando que es propiedad de la
comunidad indigena que se lo
entregó hincado a Andrés Manuel
López Obrador en el 2018 y que no se
los regresó como debió ser…Duros
ataques recibió ayer Claudia
Sheinbaum al cumplirse seis años de
los sismos del 19 de septiembre de
2017, sobre todo por lo que sucedió
en el colegio Rébsamen en donde se
realizó una obra cuando la
coordinadora de la Defensa de la
Cuarta Transformación fue delegada
en Tlalpan y se supone autorizó la
construcción. De esto no se defendió
doña Claudia. La coordinadora estuvo
ayer en el Senado de la República en
donde se reunió con los senadores de
su partido en medio de estrictas
medidas de seguridad.
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La Asamblea General de las
Naciones Unidas es un diálogo de
sordos. El deterioro hacia la
credibilidad en las instituciones
emanadas al término de la Segunda
Guerra Mundial es cada año más y
más notable así es que la ONU no
escapa del paso del tiempo… se
encuentra envejecida, rebasada por
una realidad dura y cambiante con
una bomba de desafíos transversales
que, cuando se combinan entre sí,
causan verdaderos dramas humanos. 

A día de hoy, un país tan
grande como Ucrania sigue
resistiendo ante una invasión
barbárica que va camino de cumplir
un año y medio y nadie ha logrado
sacar a las tropas rusas y devolverlas
a sus cuarteles en la Federación de
Rusia. 

Nadie: ni la ONU, ni unas
durísimas sanciones, ni una orden de
detención por parte de la Corte Penal
Internacional contra el dictador e
invasor ruso, Vladimir Putin. 

El mundo ha sido testigo
de la invasión y aún así, un grupo de
países deciden no condenar a Rusia,
ni ponerse del lado correcto de la
vida, ni hacer las cosas políticamente
correctas apoyando al agredido. Este
hecho es muy grave porque
representa no solo el limitado margen
de actuación de una ONU debilitada,
cuestionada y vapuleada incapaz de
contener una invasión. 

Este precedente es muy
grave porque abre la puerta a que el
resto del siglo puedan repetirse
cuantas invasiones nos imaginemos
si enfrente hay  un vecino poderoso,
súper armado y ambicioso. 

Con el recrudecimiento del
cambio climático, las sequías serán el
pretexto perfecto para querer
apoderarse de los cauces de agua, de
los ríos, de las presas y los lagos de
país colindante. ¿Y quién lo va a
parar? Nadie, porque no hay una
institución multinacional lo
suficientemente poderosa para

hacerlo… habrá otras invasiones esta
vez motivadas por la sequía y el agua.

A esta  78 Asamblea
General, el mundo llega abierto en
canal: no es nada más la invasión
rusa a Ucrania, hay otros conflictos
civiles  que según la ONU sumarían
un total de cuarenta focos activos a
nivel global, lo que añade un enorme
componente de inestabilidad a las
respectivas regiones donde se
desarrollan, convirtiéndose la guerra,
el terrorismo, el poder las mafias
controlando territorios o incluso el
narcopoder en destructores de los
derechos humanos y en grandes
expulsores de los habitantes que
huyen en busca de refugio en países
vecinos o incluso en otros
continentes. 

En lo que va del año, la
situación en África se ha vuelto
especialmente delicada tal y como
refiere el New York Times, el  cinturón
golpista de África se extiende por
todo el continente: “Una línea de seis
países  cruzan 3 mil 500 millas, de
costa a costa, que se ha convertido en
el corredor más largo de gobierno
militar en la tierra”.

Recientemente Níger
sufrió un golpe militar extendiendo
así la presencia de juntas militares
desde Guinea, Malí hasta Sudán que
tomaron el poder por la fuerza y no
por la vía electoral. Misma situación
en Burkina Faso el año pasado.

“El Sahel ha superado a Oriente
Medio y el sur de Asia para
convertirse en el epicentro mundial
de la violencia yihadista,
representando el 43% de las 6 mil 701
muertes en 2022, frente al 1% en
2007”, según el Índice Global de
Terrorismo, un estudio anual del
Instituto para la Economía y la Paz.

De acuerdo con el New
York Times, los países africanos han
experimentado 98 golpes de estado
exitosos desde 1952 citando un
informe reciente de Naciones Unidas
sobre golpes en África.

Pero también hay
conflictos internos en otros países
que luchan con todos sus esfuerzos
por mantener el control del estado y
evitar que caiga a manos de las
mafias. Ante la Asamblea de la ONU,
el presidente Joe Biden, pidió al
Consejo de Seguridad  que autorice el
envío de una fuerza internacional a
Haití para ayudar a la policía a luchar
contra las pandillas.

A COLACIÓN
António Guterres,  secretario

general de  la ONU,  afirmó que el
mundo ha abierto “las puertas del
infierno” en la medida que se
intensifica el cambio climático y
reprochó la inacción de varios
gobiernos al respecto.

Guterres convocó una
especie de Cumbre del  Clima
aprovechando la convocatoria para
asistir a la 78 Asamblea General de la
ONU, en Nueva York, pero no
estuvieron presentes ninguno de los
líderes ni de China, Estados Unidos,
India, Rusia, Reino Unido o Francia.

Estados Unidos que emite la mayor
cantidad de dióxido de carbono en la
atmósfera  envió a  John Kerry a la
cumbre a pesar de que el presidente
Joe Biden estaba en la ciudad; los  32
líderes que sí asistieron solo
representan el 11% de la
contaminación mundial por dióxido
de carbono. China y Estados Unidos
emiten más dióxido de carbono que
este conjunto de países. Lo vuelvo a
decir: la ONU no cohesiona  ni a favor
de la paz, ni en aras del cambio
climático…
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Redacción MX Político
El Partido Acción Nacional exige al

gobierno de Morena garantizar los
derechos humanos ante esta
preocupante crisis migratoria,
aseguró el secretario de Promoción y
Defensa de los Derechos Humanos,
Omar Miranda.

El Partido Acción Nacional
manifiesta su profunda preocupación
y condena enérgicamente la situación
crítica que enfrentan los migrantes
que cruzan nuestro país, debido a la
inacción del gobierno federal de
Morena. Los recientes
acontecimientos relacionados con la
suspensión de las operaciones de
trenes de carga, en respuesta a la
masiva aglomeración de migrantes,
que buscan una vida mejor en
Estados Unidos, son un reflejo de la
falta de políticas efectivas para
proteger y velar por los derechos
humanos de esta vulnerable
población.

Es paradójico que mientras el
presidente Andrés Manuel López
Obrador pronunció en el Grito de
Independencia de México un «¡Vivan
los migrantes!», su actuar y el de su
gobierno son totalmente
contradictorios. La realidad en
nuestras vías ferroviarias es la de

miles de personas desesperadas,
muchas de ellas lesionadas o
fallecidas, que arriesgan sus vidas en
busca de un futuro digno, señaló.

La retórica vacía de palabras debe
ser sustituida por acciones concretas
que garanticen el respeto y la
protección de los derechos humanos
de los migrantes.

“Es inaceptable que el gobierno
mexicano no ofrezca soluciones y
garantice la seguridad de los
migrantes, lo cual obliga la
suspensión de las operaciones de
Ferromex. Esta medida, aunque
justificada por la necesidad de evitar
tragedias, es un claro indicativo de la
falta de una política integral y
humanitaria en materia migratoria”.

Los migrantes no deberían ser
vistos como una amenaza, sino como
seres humanos que huyen de
situaciones extremadamente difíciles
en busca de un futuro mejor,
puntualizó. El Partido Acción Nacional
exige que el gobierno federal de
Morena asuma su responsabilidad y
emprenda las acciones necesarias
para garantizar los derechos de los
migrantes que atraviesan nuestro
país. Es esencial que se establezcan
medidas efectivas para atender esta
crisis humanitaria, tales como la

provisión de refugio, atención médica,
asesoría legal y protección de
menores no acompañados. Además,
se debe trabajar de manera
coordinada con los gobiernos
estatales y municipales para abordar
esta problemática de manera integral.

La suspensión de las operaciones de
trenes de carga no es una solución
sostenible y afecta gravemente a la
economía mexicana, particularmente
en los estados de Nuevo León, Baja
California y Chihuahua. Este impacto
económico es una consecuencia
directa de la falta de políticas
adecuadas para gestionar la
migración de manera ordenada y
segura.

El Partido Acción Nacional insta al
gobierno federal de Morena a actuar
de manera urgente y responsable en
esta crisis migratoria. No podemos
permitir que los derechos humanos
de los migrantes sigan siendo
vulnerados en nuestro país.

“México debe ser un ejemplo de
solidaridad y respeto hacia aquellos
que buscan una vida mejor. Es hora de
que el gobierno cumpla con su deber
y proteja a quienes han llegado a
nuestras fronteras en busca de
esperanza y oportunidades”,
concluyó.

PAN exige a gobierno morenista garantizar
derechos humanos ante crisis migratoria
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Redacción MX Político
Unas 43 mil 059 personas resultaron

desplazadas por las inundaciones
causadas por la tormenta Daniel, que
devastaron el noreste de Libia, indicó
la Organización Internacional para las
Migraciones (OIM) este jueves.

La tormenta Daniel golpeó la ciudad
libia de Derna el 10 de septiembre y
provocó el colapso de dos represas y
el agua desbordada generó un caudal
que arrasó barrios enteros.

Las autoridades de Libia aseguran
que más de tres mil 300 personas han
fallecido, pero grupos internacionales
de ayuda sostienen que se trata de
más de 11 mil.

El gobierno pidió a la población que
no consuma el agua de las cañerías,
dado que el suministro está
contaminado por las inundaciones.

Además, la Misión de Apoyo de las

Naciones Unidas en Libia (Unsmil) dijo
esta semana que sus agencias estaban
trabajando para «para prevenir la
propagación de enfermedades y
evitar una segunda crisis devastadora
en la región».

En tanto, la empresa nacional de

telecomunicaciones anunció que
restableció este jueves las redes de
telefonía e internet en la ciudad de
Derna, después de un apagón
ocurrido esta semana tras una
protesta contra las autoridades
locales por la gestión de la catástrofe.

43 mil personas han sido desplazadas por inundaciones en Libia

Redacción MX Político

Las autoridades migratorias de
Estados Unidos suspendieron
temporalmente desde el
procesamiento de vehículos y carga
de trenes en uno de los accesos del
paso internacional de Eagle Pass
(Texas) para apoyar el proceso de los
migrantes detenidos en la frontera.

La Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza de Estados Unidos (CBP)
explicó en un comunicado que
necesitaba redireccionar a su personal
para ayudar a la Patrulla Fronteriza a
detener la afluencia masiva de
migrantes en ese sector.

Las autoridades migratorias de
Estados Unidos suspendieron
temporalmente desde el
procesamiento de vehículos y carga

de trenes en uno de los accesos del
paso internacional de Eagle Pass
(Texas) para apoyar el proceso de los
migrantes detenidos en la frontera.

La Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza de Estados Unidos (CBP)
explicó en un comunicado que
necesitaba redireccionar a su personal
para ayudar a la Patrulla Fronteriza a
detener la afluencia masiva de
migrantes en ese sector.

Declaran emergencia en Eagle Pass por migrantes
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Forbes 
WhatsApp lanzó hace unos días su

nueva función de “canales”, similar a
la herramienta de Telegram, y con el
cual la app de Meta busca convertirse
en una aplicación donde se puedan
difundir noticias.

¿Qué es un canal de WhatsApp?
Los canales de WhatsApp son un

sistema mediante el cual se pueden
difundir mensajes a grandes
audiencias, con lo cual tanto
empresas, celebridades o medios de
comunicación tienen un nuevo
método a la mano para informar a sus
seguidores.

Cabe destacar que la forma en que
operan los canales es unidireccional,
es decir, sólo los administradores
podrán escribir en ellos, dejando
fuera de la conversación a los
seguidores.

¿Cómo funcionan los canales de
WhatsApp?

Una cosa que debes saber es que los
canales permanecerán separados de
los chats normales y los encontrarás
en un sitio diferente, en una pestaña
nombrada “novedades”. Cuando te

aparezca el canal de WhatsApp
encontrarás un botón “+” para unirte
al mismo.

Como comentábamos arriba, los
seguidores de un canal no podrán
interactuar con los administradores,
sólo podrán reaccionar, compartir los
mensajes, ver el número de
seguidores o el tipo de reacciones,
pero no podrán escribir en ellos.

En los canales se puede compartir
todo tipo de contenido como
fotografías, mensajes de texto, videos,

enlaces o archivos.
La idea es que los canales de

WhatsApp sean públicos y los
encuentres en el buscador de
“novedades” sólo escribiendo el tema
de tu interés para saber si existe un
canal sobre ello.

WhatsApp destacó que los canales
“son una forma muy sencilla,
confiable y privada de recibir
novedades importantes de personas y
organizaciones”, que ya están
disponibles en México.

Así funcionan los nuevos
canales de WhatsApp



VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
SALUD 35

Forbes 
El Alzheimer es una enfermedad

cerebral producida por cambios
patológicos que van alterando el
funcionamiento de las neuronas. Sus
primeros indicios se caracterizan por
un paulatino deterioro cognitivo,
normalmente problemas de memoria,
que terminarán en una demencia.

Aquí surge un nuevo término,
“demencia”, un padecimiento más
general y que abarca diversas
dolencias, que llevan asociadas la
pérdida de autonomía y la
consecuente dependencia de terceras
personas. La enfermedad de
Alzheimer, por las alteraciones
cerebrales que conlleva, es la principal
causa de demencia, aunque no es la
única.

Cifras del Alzheimer en el mundo
Según la Organización Internacional

del Alzheimer (Alzheimer Disease
International, ADI, en sus siglas en
inglés) más de 55 millones de
personas viven con esta enfermedad
u otros tipos de demencia en todo el
mundo.

Una cifra que va en aumento y que
podría alcanzar los 139 millones de
afectados en el año 2050. Es decir,
diez millones de casos anualmente o
un nuevo afectado cada 3 segundos.
Los datos de la ADI señalan, además,
que 60% de los enfermos de demencia
viven en países con rentas medias o
bajas, un porcentaje que en 2050 se
podría elevar a 71%. Además, hasta
tres cuartas partes de las personas
que sufren la enfermedad no han sido
diagnosticadas.

Las cifras de la ADI reflejan también
una creciente preocupación por parte
de los ciudadanos. Casi 80% señala su
inquietud por desarrollar la
enfermedad y una persona de cada
cuatro piensan que no hay manera de
prevenirla.

En cuanto a los cuidadores de
personas afectadas, casi 62% piensa
que la demencia es una etapa normal
del envejecimiento. Además, más de
la mitad confiesa haber sufrido
problemas de salud como
consecuencia de su trabajo, aunque
califican como positiva su actividad.

Impacto económico
A las consecuencias humanas del

Alzheimer hay que sumar las

económicas, que lo sitúan como una
de las partidas más onerosas para la
economía mundial. De los datos
aportados por ADI deducimos que, si
la demencia fuera un país, ocuparía el
puesto decimocuarto en el listado de
economías mundiales.

Concretamente se estima en 1,3
billones de dólares es el coste de las
demencias en todo el mundo. Una
cifra que se elevaría hasta los 2,8
billones de dólares en el año 2030. En
esta cifra se incluyen tanto el coste de
los cuidados no contabilizados, es
decir aquellos provistos por familiares
o voluntarios, como los costes
directos para los sistemas de salud. 

La investigación
Aunque acabar con todos los tipos

de demencia parece imposible a corto
plazo, es importante enfrentar el
problema con una estrategia que
apunte a tres ejes fundamentales:
prevención, investigación y atención
a los cuidadores. Al tratarse de una
enfermedad que puede comenzar
hasta veinte años antes de que los
efectos se hagan visibles, es
importante enfocar los estudios y la
investigación a los períodos
anteriores al desarrollo de la
enfermedad.

Para lograrlo se realizan estudios
que, aunque no garantizan beneficios
médicos inmediatos, identifican
biomarcadores y factores de riesgo
con los que diseñar estrategias de
prevención o avanzar en el estudio de
la evolución de las funciones
cognitivas en el envejecimiento.

Otro aspecto es el de las personas
que se encargan de cuidar a los
enfermos, tanto si son profesionales
como familiares. Esta actividad puede
provocar niveles elevados de estrés,
que afectan tanto a cuidador y

enfermo como a la buena marcha del
tratamiento.

Importancia de dar visibilidad al
Alzheimer

El estigma y los prejuicios que
rodean al Alzheimer han provocado
que muchas personas y familias
oculten su existencia, lo que complica
la gestión de las emociones y los
cuidados en su vida cotidiana.

En este contexto tiene gran valor la
valentía de algunos personajes
socialmente relevantes al hacer
pública su enfermedad, lo que
contribuye a dar visibilidad y eco al
padecimiento. Es el caso de Pasqual
Maragall, antiguo alcalde de la ciudad
española de Barcelona, que da
nombre a una de las fundaciones de
ayuda a enfermos de Alzheimer más
activas en España.

Otra figura que sufrió Alzheimer fue
el expresidente estadounidense
Ronald Reagan, que anunció
públicamente que sufría la
enfermedad en 1994. Después de su
muerte su viuda Nancy emprendió
una cruzada que cambió de manera
radical la visión de los
estadounidenses sobre el
padecimiento.

Rita Hayworth, estrella de
Hollywood durante los cuarenta, fue
diagnosticada a los 61 años. Su hija,
la princesa Yasmine Aga Khan, fundó
la Gala Rita Hayworth de celebración
anual a beneficio de la
estadounidense Alzheimer’s
Association. 

Otros famosos que han sufrido
Alzheimer y que sirvieron de ejemplo
para romper el tabú que la rodea
fueron el actor Charlton Heston o el
cantante Tonny Bennet, que se subió
por última vez a un escenario con 95
años, cuando ya sufría la enfermedad.

Día Mundial del Alzheimer: Más acerca de la enfermedad del olvido
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Forbes 
La novela “Como agua para

chocolate”, de la mexicana Laura
Esquivel, tendrá su versión en una
serie original de HBO, según anunció
este miércoles esta plataforma
audiovisual.

La novela de Esquivel, publicada en
1989, está traducida a más de 30
idiomas y ya fue adaptada al cine en
1992, convirtiéndose en una de las
películas latinoamericanas más
exitosas, dirigida por el mexicano
Alfonso Arau.

La producción original de HBO
comenzó ya a rodarse en México esta
semana, según la fuente, bajo la
dirección de Julián de Tavira y Ana
Lorena Pérez Ríos y con las
interpretaciones de Irene Azuela
(“Quemar las naves”), Azul Guaita
(“Mi marido tiene familia”), Ari
Brickman (“Sr. Ávila” y “Asesino del
olvido”), Ana Valeria Becerril (“Las
Bravas”), Andrea Chaparro
(“¿Encontró lo que buscaba?”),
Andrés Baida (“Los elegidos”), Ángeles
Cruz (“Capadocia”) y Louis David
Horné (“La negociadora”).

Este proyecto “reúne todos los
elementos que como creadores de
contenido aspiramos a tener en una

historia: una trama potente que nos
sumerja en un universo tan particular
como el del realismo mágico
latinoamericano, muy arraigado en
nuestra cultura, realizada en conjunto
con grandes creadores y talento local,
con una enorme proyección para
viajar globalmente y desarrollada con
el sello de calidad que caracteriza a
HBO“, dijo Mariano César, de Warner

Bros Discovery.
Los protagonistas son Tita de la

Garza y Pedro Muzquiz, una pareja de
enamorados que no pueden estar
juntos debido a arraigadas
costumbres familiares, lo que obligará
a Tita a transitar entre el destino
dictado por su familia y la lucha por
su amor, mientras vive en su mayor
refugio, la cocina.

“Como agua para chocolate”, la nueva
serie de HBO
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